

Appel à candidatures :

Année de campagne :	2026
N° appel à candidatures :	4
Publication :	29/01/2026
Etablissement :	UNIVERSITE DE LA ROCHELLE
Lieu d'exercice des fonctions :	LA ROCHELLE UNIVERSITE
Section1 :	22 - Histoire et civilisations : histoire des mondes modernes...
Composante/UFR :	ILUDI
Laboratoire 1 :	UMR7266(201220407J)-Littoral, Environnement et ...
Quoté du support :	Temps plein
Etat du support :	Vacant
Date d'ouverture des candidatures :	02/02/2026
Date de clôture des candidatures :	02/03/2026, 16:00 heures (heure de Paris)
Date de dernière mise à jour :	30/01/2026

Contacts et adresses correspondance :

Contact pédagogique et scientifique : laurent.brassous@univ-lr.fr valerie.ballu@univ-lr.fr

Contact administratif: VIRGINIE BAUDOUIN

N° de téléphone: 05 86 56 22 06

05 46 45 87 07

N° de fax: 05 86 56 22 06

E-mail: recrutement.enseignants@univ-lr.fr

Dossier à déposer sur l'application : <http://dematec-ater.calypso.univ-lr.fr/>

Spécifications générales de cet appel à candidatures :

Profil appel à candidatures : Enseignement d'histoire, période contemporaine, en accord avec l'offre de formation de l'établissement.

Job profile : Teaching profile : 19th and 20th Century History
Research profile : Coastal History or Maritime History or Atlantic History or Environmental History

Champs de recherche EURAXESS : Contemporary history - History

Mots-clés: histoire contemporaine ; société

Informations complémentaires

Fondement juridique du recrutement :

Décret n° 88-654 du 7 mai 1988

Research Files : Coastal History or Maritime History or Atlantic History or Environmental History

Enseignement :

Profil :

La personne recrutée assurera des enseignements d'histoire contemporaine dans le cadre de l'offre de formation de l'établissement. Elle sera amenée à enseigner à tous les niveaux de la Licence d'histoire. Elle pourra être chargée d'assurer cours magistraux ou travaux dirigés (s'attachant en particulier à la méthodologie des exercices propres à l'histoire, dissertation et commentaire de documents) en licence d'histoire, des enseignements généraux de première et deuxième années aux cours de spécialisation en troisième année. Une expérience en matière d'enseignement (dans le secondaire ou dans le supérieur) sera appréciée.

Il ou elle devra témoigner d'une bonne maîtrise de l'épistémologie et des historiographies françaises et internationales.

La personne recrutée sera rattachée au département Sciences Humaines et Sociales et exercera sur le site Lettres, Langues, Arts et Sciences Humaines.

Département d'enseignement : Sciences Humaines et Sociales

Lieu(x) d'exercice : La Rochelle Université

Équipe pédagogique : Histoire (3 Pr, 8 MCF, 1 PRAG)

Nom directeur département : Laurent Brassous

Tél directeur dépt. : 0557127833

Email directeur dépt : laurent.brassous@univ-lr.fr

Recherche :

Profil :

La personne recrutée, menant une recherche doctorale en histoire littorale, maritime, Atlantique et/ou environnementale (période contemporaine), devra s'investir dans les activités scientifiques du laboratoire LIENSS, UMRi 7266 (La Rochelle Université – CNRS), en particulier dans les axes portés par l'équipe ESTRAN (Espaces, Sociétés, Territoires des Rivages Anciens et Nouveaux – <https://lienss.univ-larochelle.fr/Equipe-ESTRAN>) :

- Axe 1 : Évolution de la structuration des territoires
- Axe 2 : L'appropriation humaine de la mer et des littoraux
- Axe 3 : Les pratiques, représentations et circulations dans les espaces littoraux

Sections CNU : 22

Nom directrice du labo : Valérie Ballu

Tél directrice labo : 05 46 45 72 71

Email directrice labo : valerie.ballu@univ-lr.fr

URL labo : <https://lienss.univ-larochelle.fr/>

Descriptif labo :

Le laboratoire LIENSs (Littoral Environnement et Sociétés) est une unité mixte de recherche interdisciplinaire (UMR17266), d'environ 200 personnes, qui s'intéresse au socio-écosystème littoral. Notre objectif est de comprendre le fonctionnement du littoral, son évolution dans le contexte de changement climatique et pression anthropique croissante que nous connaissons, ses usages et la valorisation de ses ressources. Nous travaillons avec des approches disciplinaires et des approches interdisciplinaires embrassant sciences du vivant, de la Terre et sciences humaines et sociales.

L'équipe ESTRAN est une équipe pluridisciplinaire composée d'historiens et de géophysiciens travaillant sur la longue durée des sociétés littorales et de leurs rapports avec la mer.

Mots clés : Interactions sociétés et espaces littoraux, anthropisation des littoraux, relations entre les sociétés littorales et l'environnement maritime, représentations mentales de la mer.

ZRR (zone à régime restrictif)	<input checked="" type="checkbox"/> Oui <input type="checkbox"/> Non
	Ce poste implique l'accès à une zone dont l'accès est soumis à autorisation du Président après avis du Haut Fonctionnaire de Défense et de Sécurité (HFDS) du Ministère en charge de l'Enseignement Supérieur

Further information

Legal basis for recruitment:

Decree No. 88-654 of May 7, 1988

Research Files : **Coastal History or Maritime History or Atlantic History or Environmental History**

Teaching :

Profile :

The appointee will contribute to the delivery of undergraduate teaching in Contemporary History within the institution's academic programmes. Teaching duties will include instruction at all levels of the BA in History. The post holder may be required to teach lectures and/or seminars, with particular emphasis on the methodology of core historical skills, including essay writing and document analysis. Teaching assignments will range from introductory and intermediate courses in the first and second years to specialised modules in the third year. Prior teaching experience at secondary or higher-education level will be considered an advantage.

The successful candidate must demonstrate a solid command of historical epistemology and a strong familiarity with both French and international historiographical traditions.

The post holder will be appointed within the Department of Human and Social Sciences and will be based at the Faculty of Letters, Languages, Arts and Human Sciences.

Département d'enseignement : Sciences Humaines et Sociales

Lieu(x) d'exercice : La Rochelle Université

Équipe pédagogique : Histoire (3 Pr, 8 MCF, 1 PRAG)

Nom directeur département : Laurent Brassous

Tél directeur dépt. : 00 (33) 557127833

Email directeur dépt : laurent.brassous@univ-lr.fr

Research :

Profile :

Conducting doctoral research in coastal, maritime, Atlantic and/or environmental history (contemporary period), the appointee will be expected to take an active part in the scientific activities of the LIENSS research center (UMR 7266, La Rochelle University – CNRS), particularly in the research themes developed by the ESTRAN team (Espaces, Sociétés, Territoires des Rivages Anciens et Nouveaux – <https://lienss.univ-larochelle.fr/Equipe-ESTRAN>):

- **Theme 1: The evolution of territorial structuring**
- **Theme 2: Human appropriation of the sea and coastal areas**
- **Theme 3: Practices, representations, and circulations in coastal spaces**

Sections CNU : 22

Nom directrice du labo : Valérie Ballu

Tél directrice labo : 05 46 45 72 71

Email directrice labo : valerie.ballu@univ-lr.fr

URL labo : <https://lienss.univ-larochelle.fr/>

Descriptif labo :

The LIENSs research center (Littoral, Environment and Societies) is an interdisciplinary research unit (UMR 7266) comprising approximately 200 members and focusing on coastal socio-ecosystems. Its objective is to understand the functioning of coastal environments, their evolution in the context of climate change and increasing anthropogenic pressures, as well as their uses and the valorisation of their resources. Research is conducted through both disciplinary and interdisciplinary approaches encompassing the life sciences, Earth sciences, and the social sciences and humanities.

The ESTRAN team is a multidisciplinary group composed of historians and geophysicists whose research examines coastal societies and their relationships with the sea over the long term.

Keywords: Society–coastal space interactions; coastal anthropisation; relationships between coastal societies and the maritime environment; mental representations of the sea.

ZRR (restricted area)	<input checked="" type="checkbox"/> Yes <input type="checkbox"/> No
This position involves access to an area subject to authorization by President after consultation with the senior defense and security official of the Ministry of Higher Education	